



Cuenca: Poco nuboso (Mín: 10°Máx: 24°)  
09:47 del Martes, 27 de Octubre de 2009

## Publico.es

- portada
  - Internacional
  - España
  - Dinero
  - Ciencias
  - Culturas
  - Deportes
  - Motor
  - Televisión y Gente
  - Viajes
  - Vivienda
  - Charlas
  - rss
  - buscador

Buscador

Búsqueda detallada

- opinión
- público.tv
- fotogalería
- edición papel
- archivo
- servicios
- iniciar sesión

## La búsqueda de Lorca será "lenta y compleja"

### Las excavaciones comenzarán previsiblemente mañana

Enviar a un amigo  
PURARAYA - GRANADA - 27/10/2009 07:45

La cuenta atrás ha terminado. Las tareas de excavación en las fosas localizadas en el paraje de Fuente Grande, en Alfacar (Granada), donde se cree que yacen los restos del poeta Federico García Lorca, comenzarán mañana, según la Consejería de Justicia.

El primer paso será la **excavación manual en la zona** ya delimitada por una estructura metálica, que abarca cuatro de las seis fosas localizadas.

El coordinador de los trabajos, Javier Giráldez, contactó ayer con los familiares para informarles del inminente inicio de los trabajos. Estos comenzarán mañana miércoles por la tarde o, si hay algún imprevisto, el jueves por la mañana, informó la consejera de Justicia, Begoña Álvarez.

José Antonio Lorente, que dirigirá la investigación forense de los restos una vez sean exhumados, explicó que el proceso será "lento y complejo". **"No sabemos lo que nos vamos a encontrar."**

Se estudiarán los restos óseos y también cualquier elemento material que pudiera aparecer en el terreno y que sirva para identificar a las personas que allí puedan estar", explicó. La exhumación será manual, sin emplear medios mecánicos.

El abanico de posibilidades una vez abiertas las fosas es inmenso, pero los implicados **no descartan que en los enterramientos los huesos estén apelotonados o los cadáveres uno encima del otro**, lo que complicaría el proceso, desde la exhumación al análisis antropológico y genético de los restos.

Para este último paso, el Laboratorio de Identificación ya cuenta con muestras de ADN concretamente saliva de familiares. "En cualquier caso, cuando vayamos a proceder a la identificación, volveremos a pedirles muestras, para que sean más recientes", explicó Lorente.

Las familias que han declarado ya su voluntad de colaborar en la identificación de los restos son las del banderillero Dióscoro Galindo, el inspector de tributos Fermín Roldán y el restaurador Miguel Cobo.

Los herederos de Lorca y del maestro Dióscoro Galindo decidirán si aportan ADN en función de cómo se desarrolle el proceso. **Sólo si los Lorca quieren, se identificará al poeta.**

En cuanto al banderillero Joaquín Ar-collas, los forenses intentarán identificarlo por comparación, por método antropológico. Es decir, empleando la única fotografía que hay de él y buscando huesos con lesiones, ya que era cojo.

### Investigación exhumatoria

La fase que ahora comienza es la de investigación exhumatoria, que tiene como director a Francisco Carrión (Melilla 1954). Este doctor en Arqueología es investigador del Instituto Andaluz de Geofísica y profesor de la Universidad de Granada.

Asesor científico de varias series de televisión, Carrión ha sido codirector de las expediciones científicas de la Universidad granadina a África del Norte y Subsahariana. Luego, en la fase de investigación forense, le relevará el propio José Antonio Lorente.

### Anuncios Google



Colocación de mallas en la zona de búsqueda, en el paraje de Fuente Grande.